
 

穀保家商家長會 113學年度第2次會員代表大會會議記錄 

壹. 會議時間:114年 3月 7日(星期五) 18:30-20:30 

貳. 會議地點：穀保家商圖書室 

參. 介紹與會人員含委託書人員：如簽到表(依姓氏筆畫) 

肆. 主席姓名：張明莉會長                             紀錄：林春婷 

伍. 校長致詞： 

各位與會的家長會代表、學校同仁、歷屆家長會長們大家好，今天要進

行的是 113-2家長代表大會，相信大家都有發現漢琦會長沒有出現在會議上

吧，我跟大家說明一下原因，他的小孩也在寒假期間辦理轉學，加上他還有

自己的事業要忙錄，所以只能做到上學期結束，因此接下來就須由 4位副會

長互相推選出一位擔任這學期的會長職務代理人，早前有一場不正式的會前

會，已先詢問過 3位副會長們的意願，另 1位因工作問題，無法參與，經副

會長多方討論並一致推舉後，決定由張明莉會長代理本學期的會長職務。 

  一.介紹各處室主任及行政團隊： 

教務處江俊瑩主任 學務處劉哲惠主任 實習處蘇素華主任 

輔導室范成龍主任 人事室郭芫榕主任 會計室陳娟玉主任 

訓育葉芓孍組長 生輔組黃慶昌組長 衛生組劉美玉組長 

教官室林國豐教官 訓育組職員林春婷小姐 生輔組職員莊禹萱小姐 

  二.校務概況報告 (嚴英哲校長)： 

1.本校將於明後天承辦國中技藝競賽，共有 2個職種，分別為烘焙、烹

飪，屆時實習處的同仁、老師們及協助的公差學生會非常忙碌。 

2.今年暑假即將入學的高一新生為虎年出生，根據統計，全台總人數約

王兆華代表 王若貞委員 何敏委員 吳美蓉委員 

李進德副會長 李雅惠代表 林岳慰代表 邱家芯副會長 

洪雅美代表 翁婷玉代表 翁菽菱代表 張明莉會長 

張雅蒨委員 張鳳英代表 許芸瑗代表 陳淑娟副會長 

曾薇潔委員 黃政路代表 楊俊欣代表 楊瓊如委員 

劉星嫿代表 劉蒨雯委員 劉銘鶯代表 蔡宗文常務委員 

賴思蓉代表 龔嘉宏代表   



 

為 16萬 8千多人，呈現逐年下降的趨勢，因此未來學校經營將面臨更

大的挑戰。今年的招生特別辛苦，與往年相比落差明顯，但我對穀保

的辦學充滿信心，相信在座的各位也都能認同，因為家芯副會長及首

慈會長皆為本校校友，且子女目前也就讀穀保。足見家長對學校的肯

定與支持。以上是我的校務報告，謝謝。 

3.青年教育與就業儲蓄帳戶方案，只要學生有意願，就可透過學校與勞

動部進行就業媒合，只要配對成功，除了能拿到公司的薪資外，每個

月教育部及勞動部會再給予各 5千元，共 1萬元，等 2年或是 3年期

滿，他就會將錢匯到學生的帳戶。若在座的家長有興趣可以上網搜尋

或是電聯實習處。 

陸. 會務工作報告(學務處劉哲惠主任)：  

大哥大、會長、首慈會長以及在場的委員、顧問大家晚安，感謝在座貴

賓撥空來參加這次的家長大會。我先說明今天簽到處核發的提袋內容物○1

會議手冊○2 伴手禮○3 古早味蛋糕○4 發言條跟筆最近一期的穀保青年，穀

青內容同步也在穀保校網提供電子版，內容涵蓋學校近期的活動及校內外

競賽成果；穀青是學校校史的傳承，校內所有的重大紀事、學生作品。 

接下來請大家先打開 113學年度下學期家長會會議手冊，第 2頁是上學

期會議資料紀錄，第 7頁是我們組織章程，第 15頁是各處室聯絡分機表，

第 17頁是家長會組織表，感謝表列各位貢獻心力的委員們，第 18頁是家

長會的經費收支明細，目前呈現的是 113學年度上學期的收支情形，還有

部分處室的活動會安排在下學期進行，所以尚未核銷經費，第 19頁是各委

員顧問捐助款項明細報表，第 20頁家長愛心促進會組織章程，這個組織與

家長會有些不一樣，如果各位委員您覺得想要幫助一些有需要急難救助的

學生，這部分可以找訓育組葉芓孍組長辦理捐款，第 22頁是相關的收支明

細，第 23頁是張重雄榮譽會長專款提撥的清寒學生團膳補助，此項是針對

部分已食用團膳後無能力繳款者，由導師協助幫忙提出補助申請，第 27-29

頁是本學年的行事曆，校網上也有專屬的頁面，網頁板更適合大家閱讀，

以上是學務處的會務報告，謝謝。 

柒.家長會長致詞 

大家好，我是張明莉會長，我的小孩目前就讀餐飲科一年級，一開始孩

子對於新的學校環境不太適應，但隨著時間過去，也逐漸習慣學校的步

調，學習狀況也越來越穩定，最後很開心能認識大家，希望未來的家長代



 

表大會，大家能踴躍參與，謝謝！ 

柒.各處室主任補充報告(實習處蘇素華主任) 

校長、大哥大、會長、輔導會長以及所有的家長委員們大家晚安，我是

實習處主任蘇素華，很高興大家能參加這次家長代表大會，今年穀保家商

培訓的選手，有 196位，目前有傳出捷報的是商管群-資料處理科，參加新

北市國中技藝競賽-中英文文書處理商業應用，總共有 29位參加比賽，只錄

取 9名，穀保家商拿下 8個名次，另一個是商管群-產品行銷，參賽名額 20

位，只錄取 6位，但其中 5個名次也是我們拿下，表現非常的優秀。另外

跟各位家長分享一下，我們之前有一位資料處理科的校友許恩綸，他參加

全國技能競賽拿下第 3名，非常地不易，因為參賽的選手多為大專院校、

社會人士，只要符合年齡限制，就可參賽，在今天他也正式報名國手選

拔，若順利入選，他就能參加國際程式設計比賽，所以就像校長提到的，

剛進穀保時表現並不是那麼突出，但當他找到自己的興趣或方向後，再加

上學校老師很願意為學生付出，最終就會展現出亮眼成績，最後感謝各位

家長對穀保家商的支持，謝謝大家。 

玖.提案討論(請張明莉會長主持) 

   請與會的家長會夥伴踴躍發言提出來討論-(無提案)  

拾.臨時動議(請張明莉會長主持)  

   請與會的家長會夥伴踴躍發言提出來討論-(無發言) 

拾壹.大合照 

拾貳.散會 

 

 


